

# Inversión foránea en deuda de gobierno cae en 7 meses

**DORA VILLANUEVA**

La inversión de extranjeros en bonos respaldados por el gobierno mexicano en el mercado local se redujo 17.3 por ciento en siete meses en los que la economía ha sido afectada por la pandemia de Covid-19, según el Sistema de Información Económica que actualiza el Banco de México. Esto implica el regreso de obligaciones por 377 mil 815.95 millones de pesos.

Al 30 de septiembre, la deuda emitida vía bonos del gobierno mexicano, que estaba en manos de no residentes, ascendió a un billón 807 mil 268.98 millones de pesos, el último saldo de febrero—previo a que la enfermedad llegara al país—sumó 2 billones 185 mil 084.93 millones de pesos. Resultado de ello, la participación foránea en los bonos gubernamentales pasó de 28.6 por ciento (al 28 de febrero) a 22.2 por

ciento (el 30 de septiembre), la más baja desde febrero de 2011. Además del entorno internacional inciden los recortes de calificación a la nota respaldada por México y la baja en la tasa de referencia.

La desinversión en deuda del gobierno se inició en marzo—antes del cierre sanitario en México—cuando la declaratoria de pandemia por la Organización Mundial de Salud cimbó los mercados internacionales. Continuaron en abril, mayo, junio, julio y septiembre. La excepción fue agosto, donde la tenencia al exterior de estos bonos creció 0.7 por ciento.

En marzo la inversión extranjera en bonos mexicanos se redujo en 166 mil 540.59 millones de pesos, 7.6 por ciento respecto de febrero. También en ese mes los bonos con valor de 66 mil 463.52 millones de pesos fueron vendidos por las Sociedades de Inversión de Fondos para el Retiro, instituciones en los que se invierten las pensiones del país.

La salida de deuda mexicana continuó con caídas en abril, ya con las medidas sanitarias contra el Covid-19. En ese mes fueron 121 mil 244.72 millones de pesos. En ese contexto, Standard & Poor's, Fitch y Moody's—que venden calificación de riesgo—recortaron la nota de la deuda soberana de México. Las últimas dos las dejaron a un paso de perder el grado de inversión.

Según el Instituto de Finanzas Internacionales, la “fuerte emisión global” hecha entre el segundo y tercer trimestres del año en América Latina, para financiar el estímulo fiscal compensó las salidas sostenidas en los mercados locales de deuda soberana, sobre todo en México”. Hacienda informó que en los mercados internacionales realizó siete emisiones entre enero y agosto, por un monto total de 11 mil 807 millones de dólares. Son alrededor de 257 mil 739 millones de pesos, al tipo de cambio promedio de ese periodo.